










 

 

 

 

 

 

 

 تقرير مراقب الحسابات المستقل 

 إلى حضرات السادة المساهمين

 شركة أجيال العقارية الترفيهية ش.م.ك.ع.
 

 انات المالية المجمعة  تدقيق البيحول ير  تقر
 

 الرأي  
بـ  اً  مع  ا)يشار إليه  التابعة  شركاتهاولقد دققنا البيانات المالية المجمعة لشركة أجيال العقارية الترفيهية ش.م.ك.ع. )"الشركة الأم"(  

في    ،المجموعة"(" كما  المجمع  المالي  المركز  بيان  من  تتكون  الأا وبيان  2023ديسمبر    31والتي  الخسائر  رباحت  والدخل    أو 

في   والتغيرات  المالية الشامل  البيانات  والإيضاحات حول  التاريخ  بذلك  المنتهية  للسنة  المجمعة  النقدية  والتدفقات  الملكية  حقوق 

 .   معلومات السياسات المحاسبية الهامةالمجمعة، بما في ذلك 
 

رأينا تعبر  ،في  المرفقة  المجمعة  المالية  البيانات  عادلبصو  أن  المجمع رة  المالي  المركز  عن  المادية،  النواحي  جميع  من  ة، 

في   كما  وفقاً   2023ديسمبر    31للمجموعة  التاريخ  بذلك  المنتهية  للسنة  المجمعة  النقدية  وتدفقاتها  المجمع  المالي  أدائها  وعن 

 للمعايير الدولية للتقارير المالية.
 

 أساس الرأي  
ً   بأعمال التدقيقلقد قمنا   طبقًا لتلك المعايير موضحة بمزيد من التفاصيل في تقريرنا في   مسؤولياتناوتدقيق الدولية.  ايير اللمع  وفقا

المجمعة"قسم   المالية  البيانات  تدقيق  الحسابات عن  المجموعة  "مسؤوليات مراقب  لميثاق  . ونحن مستقلون عن  الأخلاقيات  وفقًا 
المهنيين   للمحاسبين  الدولي  الالمهنية  عن  المهنيين  الدولي   جلسمالصادر  للمحاسبين  المهنية  الأخلاقيات  ذلك   لمعايير  في  )بما 

  . وإننا نعتقد أن أدلة لميثاقمتطلبات ا. وقد قمنا بالوفاء بمسؤولياتنا الأخلاقية الأخرى وفقا ل)"الميثاق"(ستقلالية الدولية(  معايير الا

 رأي التدقيق.  إبداء من التقديم أساس يمكنن التدقيق التي حصلنا عليها كافية ومناسبة
 

 أمور التدقيق الرئيسية
المالية المجمعة للسنة   للبيانات  التدقيق الرئيسية، في حكمنا المهني، هي تلك الأمور التي كانت الأكثر أهمية في تدقيقنا  إن أمور 

إبداء رأي منفصل حول هذه  نلها دوحو اهذه الأمور في سياق تدقيقنا للبيانات المالية المجمعة ككل وإبداء رأين معالجةالحالية. وتم 

 عالجتنا لكل أمر من هذه الأمور في إطار تدقيقنا له.الأمور. فيما يلي تفاصيل أمور التدقيق الرئيسية وكيفية م 
 

ي ا فبم  ،"مسؤوليات مراقب الحسابات عن تدقيق البيانات المالية المجمعة"في قسم    ولياتنا المبينة في تقريرناؤلقد قمنا بالوفاء بمس 

لأمور. وبالتالي، تتضمن أعمال التدقيق التي قمنا بها تنفيذ الإجراءات المحددة بما يتوافق مع تقييمنا لمخاطر  ا يتعلق بتلك امذلك  

اجراء نتائج  إن  المجمعة.  المالية  البيانات  في  المادية  تم  الأخطاء  التي  الإجراءات  ذلك  في  بما  بها،  قمنا  التي  التدقيق  أعمال  ات 

 المجمعة المرفقة.   مور الواردة أدناه تطرح أساساً يمكننا من إبداء رأي التدقيق حول البيانات المالية لأالجة المعها تنفيذ
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 تقرير مراقب الحسابات المستقل 

 المساهمينإلى حضرات السادة 

 شركة أجيال العقارية الترفيهية ش.م.ك.ع. )تتمة(
 

 ة )تتمة( المجمعية تقرير حول تدقيق البيانات المال
 

 أمور التدقيق الرئيسية )تتمة( 
 

 تقييم العقارات الاستثمارية

  وهي مدرجة بالقيمة  2023ديسمبر    31كما في    تمثل العقارات الاستثمارية لدى المجموعة جزءاً جوهرياَ من إجمالي الموجودات

ري وتستعين بمقيمين خارجيين لدعم هذا التقييم ودأساس    علىالمجموعة القيمة العادلة لعقاراتها الاستثمارية    إدارةتحدد  و.  العادلة

السنة.   نهاية  قيمة  في  مثل  والافتراضات  التقديرات  على  كبيرة  بدرجة  يعتمد  العادلة  للقيمة  وفقًا  الاستثمارية  العقارات  تقييم  إن 

إضافة إلى  ت التاريخية.  لا معامل اق والإيجار ومعدلات الإشغال ومعدلات الخصم والاستقرار المالي للمستأجرين والمعرفة بالسو

اضات ذات أهمية نظرًا لعدم التأكد من التقديرات وحساسية التقييمات. ونظراً لحجم وتعقيد  الإفصاحات المتعلقة بالافتر  تعتبر ذلك،  

التقييم، حددنا هذ المتعلقة بالافتراضات المستخدمة في  العقارات الاستثمارية وأهمية الإفصاحات  د أمور  حأمر كلأا اإجراء تقييم 

قييم العقارات الاستثمارية وفقاً للقيمة العادلة ضمن السياسات المحاسبية التدقيق الرئيسية. يتم عرض سياسات المجموعة المتعلقة بت

 حول البيانات المالية المجمعة.  2 إيضاحفي 
 

 تتضمن إجراءات التدقيق التي قمنا بها، من بين أمور أخرى، ما يلي: 
 

 والتقديرات  تراالاف  ةعاجربم  نامق الإ  المستخدمةضات  قبل  ال  دارةمن  الّيات والمقيمين  ملائمة  ومدى  التقييم  في  خارجيين 

 التقييم ومعقولية البيانات المستخدمة في التقييم.

 الإ قامت  الذي  الحساسية  تحليل  بتقييم  بصورة    دارةقمنا  المحتملة  التغيرات  تأثير  من  للتحقق  وذلك  ولة  معقبإجرائه 

جير ومعدلات الاشغال ومعدلات الخصم والمعاملات  التأ  إيراداتة على القيمة العادلة للعقارات مثل  الرئيسي  اضاتترفللا

 التاريخية. 

  .أخذنا في اعتبارنا موضوعية واستقلالية وخبرة المقيمين الخارجيين 

   وما الجوهرية  الافتراضات  توضيح  مناسبة  بصورة  تم  أنه  أيضاً  بهايرتحددنا  الالعدم  من    بط  من  في  تأكد  تقديرات 

 ل البيانات المالية المجمعة. حو 4إفصاحات الحساسية الواردة في الايضاح 
 

 2023لمجموعة لسنة معلومات أخرى مدرجة في التقرير السنوي ل
الإ هذ  دارةإن  عن  المسؤولة  المعلومات  هي  من  الأخرى"  "المعلومات  قسم  يتكون  الأخرى.  المعلومات  فالوه  الاردة  ر  تقريي 

، بخلاف البيانات المالية المجمعة وتقرير مراقب الحسابات حولها. لقد حصلنا على تقرير مجلس 2023جموعة لسنة  السنوي للم

ل على باقي أقسام التقرير السنوي بعد تاريخ تقرير مراقب الشركة الأم، قبل تاريخ تقرير مراقب الحسابات، ونتوقع الحصو  إدارة

 .الحسابات
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 تقرير مراقب الحسابات المستقل 

 إلى حضرات السادة المساهمين

 شركة أجيال العقارية الترفيهية ش.م.ك.ع. )تتمة(
 

 تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة )تتمة( 
 

 (تتمة) 2022معلومات أخرى مدرجة في التقرير السنوي للمجموعة لسنة 
 نعبر عن أي نتيجة تدقيق حولها.  ولم  ي المعلومات الأخرىيغط عة لاملمجة االيالبيانات الم نا حولإن رأي

 

خرى وتحديد ما إذا كانت غير متوافقة فيما يتعلق بتدقيقنا للبيانات المالية المجمعة، فإن مسؤوليتنا هي الاطلاع على المعلومات الأ

الم المالية  البيانات  مع  مادية  إبصورة  أو حسبما وصل  أ  أثناءعلمنا    ليه جمعة  أخطاءالتدقيق  أي  وجود  ما    مادية  و  وإذا  بشأنها. 

. يتعين علينا إدراج تلك الوقائع  ،هذه المعلومات الأخرى، استناداً إلى الأعمال التي قمنا بها  فيمادية    توصلنا إلى وجود أي أخطاء

 ذا الشأن. ليس لدينا ما يستوجب إدراجه في تقريرنا فيما يتعلق به
 

 الحوكمة عن البيانات المالية المجمعة  ولين عنمسؤ الو دارةالإ مسؤوليات
يانات المالية المجمعة بصورة عادلة وفقاً للمعايير الدولية للتقارير المالية وعن  عن إعداد وعرض هذه الب  هي المسؤولة  دارةإن الإ

سواء كانت ناتجة عن   المادية  ء الأخطية من اخالة مجمعة  ضرورية لإعداد بيانات مالي  دارةأدوات الرقابة الداخلية التي تراها الإ

 الغش أو الخطأ. 
 

ال البيانات  إعداد  تتحمل  عند  المجمعة،  مبدأ    دارةالإمالية  أساس  على  أعمالها  متابعة  على  المجموعة  قدرة  تقييم  مسؤولية 

الاستمراري مبدأ  بأساس  المتعلقة  الأمور  عن  مناسباً،  ذلك  كان  متى  الإفصاح،  مع  والاستمرارية  مة  اتطبيق  لاستمرارية  بدأ 

 فر أي بديل واقعي سوى اتخاذ هذا الإجراء.  لها أو في حالة عدم توالمجموعة أو وقف أعما تصفية دارةلمحاسبي ما لم تعتزم الإا
 

 ن عن الحوكمة مسؤولية الإشراف على عملية إعداد البيانات المالية المجمعة للمجموعة. ويتحمل المسؤول
 

 نات المالية المجمعة  ق البياتدقي ابات عنلحسمسؤوليات مراقب ا
سواء كانت ناتجة عن الغش   المادية  جمعة ككل خالية من الأخطاءالبيانات المالية الم  ل على تأكيد معقول بأنإن هدفنا هو الحصو 

 أنه يد إلان التأكة مأو الخطأ، وإصدار تقرير مراقب الحسابات الذي يتضمن رأينا. إن التوصل إلى تأكيد معقول يمثل درجة عالي

لمعايير  لا يضم في حال وجودها. وقد تنشأ    لماديةا  لأخطاء نتهي دائمًا باكتشاف االتدقيق الدولية سوف ت ن أن عملية التدقيق وفقاً 

الأخطاء عن الغش أو الخطأ وتعتبر مادية إذا كان من المتوقع بصورة معقولة أن تؤثر بصورة فردية أو مجمعة على القرارات 

 لمالية المجمعة.اس هذه البيانات اي يتم اتخاذها على أسوالت نمستخدميادية للقتصالا
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 تقرير مراقب الحسابات المستقل 

 ينسادة المساهمت الراضحإلى 
 كة أجيال العقارية الترفيهية ش.م.ك.ع. )تتمة(رش

 

 تقرير حول تدقيق البيانات المالية المجمعة )تتمة( 
 

 لمالية المجمعة )تتمة(دقيق البيانات امسؤوليات مراقب الحسابات عن ت
لمعايير التدقيق الدولية، اتخذنا أحكامًا مهنيةً وحافظنا على الحيطة المهنية خلال أعمال التدقيق. كما قمنا  ء مكجز ن التدقيق وفقاً 

 بما يلي:  
 
  الأخطاء مخاطر  وتقييم  كانت    المادية  تحديد  المجمعة سواء  المالية  البيانات  اناتفي  أو  جة عن  وتنفيذ  خطأ  اللغش  ووضع 

إ  تدقيقالإجراءات   من  يمكننا  أساس  لتقديم  ومناسبة  كافية  تدقيق  أدلة  على  الحصول  وكذلك  المخاطر،  لتلك  بداء الملائمة 
ك الناتج عن الخطأ؛ حيث إن الغش ناتج عن الغش تفوق مخاطر عدم اكتشاف ذل  مادي  رأينا. إن مخاطر عدم اكتشاف خطأ

 أو تجاوز الرقابة الداخلية. ضليل لتالإهمال المتعمد أو اأو  يرو التزوتواطؤ أال قد يتضمن
 

   فهم أدوات الرقابة الداخلية ذات الصلة بعملية التدقيق لوضع إجراءات التدقيق الملائمة للظروف ولكن ليس لغرض إبداء
 الداخلية لدى المجموعة.    الرأي حول فعالية أدوات الرقابة

 

   ت المحاسبية والإفصاحات ذات الصلة المقدمة من قبل  ة ومدى معقولية التقديراتخدمالمسة  لمحاسبيياسات االستقييم ملائمة
 . دارةالإ

 

 لأساس مبدأ الاستمرارية المحاسبي والقيام، استناداً إلى أدلة التدقيق التي حصلنا    دارةالتوصل إلى مدى ملائمة استخدام الإ
يمكن أن يثير شكًا جوهرياً حول قدرة    حداث أو الظروف والذي بالأق  دي متعلتأكد مادم  عليها، بتحديد ما إذا كان هناك ع 

ى أساس مبدأ الاستمرارية. وفي حالة التوصل إلى وجود عدم تأكد مادي، يجب علينا أن  على متابعة أعمالها عل  المجموعة
أو تعديل رأينا في   جمعةلم مالية اانات اللبينأخذ بعين الاعتبار، في تقرير مراقب الحسابات، الإفصاحات ذات الصلة في ا

ي حصلنا عليها حتى تاريخ تقرير مراقب الحسابات. ا إلى أدلة التدقيق التالة عدم ملائمة الإفصاحات. تستند نتائج تدقيقنح
  بدأ على الرغم من ذلك، قد تتسبب الأحداث أو الظروف المستقبلية في توقف المجموعة عن متابعة أعمالها على أساس م

 رارية.الاستم
 

 صاحات وتقييم ما إذا كانت ة فيها بما في ذلك الإفض الشامل للبيانات المالية المجمعة وهيكلها والبيانات المتضمنالعر  ييمقت
 البيانات المالية المجمعة تعبر عن المعاملات الأساسية والأحداث ذات الصلة بأسلوب يحقق العرض العادل. 

 

 لية للشركات أو الأنشطة التجارية داخل المجموعة لإبداء رأي ات الماعلوملمة حول اومناسب فيةالحصول على أدلة تدقيق كا
ا المالية  البيانات  للمجموعة حول  وتنفيذها  التدقيق  عملية  على  والإشراف  التوجيهات  إبداء  لمجمعة. ونحن مسؤولون عن 

 ونتحمل المسؤولية فقط عن رأي التدقيق. 
 

الهامة   بينها النطاق المخطط لأعمال التدقيق وتوقيتها ونتائج التدقيقور من  ة أمعدمة حول  ن الحوكن عإننا نتواصل مع المسؤولي
 أوجه قصور جوهرية في أدوات الرقابة الداخلية التي يتم تحديدها أثناء أعمال التدقيق. بما في ذلك أي 

 

 ً ونبلغهم أيضًا    ا يختص بالاستقلالية،فيم  لةذات الصخلاقية  الأالمسؤولين عن الحوكمة ببيان يفيد بالتزامنا بالمتطلبات    نزود أيضا
المتخذة التي نرى بصورة معقولة أنها من المحتمل أن تؤثر على استقلاليتنا بالإضافة إلى التدابير   افة العلاقات والأمور الأخرىبك

 ، متى كان ذلك مناسباً.  ات أو الضمانات المطبقةللقضاء على هذه التهديد
 

ثر أهمية في تدقيق البيانات  عن الحوكمة بها، نحدد تلك الأمور التي تشكل الأمور الأك المسؤولين بلاغ يتم إ  لتيلأمور ال اومن خلا
الرئيسية التدقيق  أمور  تعتبر هي  الحالية، ولذلك  للسنة  المجمعة  الأالمالية  إننا نفصح عن هذه  الحسابات  .  تقرير مراقب  في  مور 

ما  اً  أمر  رة جداً، عندما نتوصل إلى أنأو، في أحوال ناد  العلني عن هذه الأمورصاح  ف وائح الإأو الل  نونالخاص بنا ما لم يمنع القا
اوز المكاسب  يجب عدم الإفصاح عنه في تقريرنا لأنه من المتوقع بشكل معقول أن النتائج العكسية المترتبة على هذا الإفصاح تتج

 العامة له. 
 

 

 

 

 

 



 

5 

 

 

 

 

 المستقل  باتتقرير مراقب الحسا

 همينلسادة المسات اإلى حضرا

 شركة أجيال العقارية الترفيهية ش.م.ك.ع. )تتمة(
 

 تقرير حول المتطلبات القانونية والرقابية الأخرى 

الم البيانات  بدفاتر محاسبية منتظمة وأن  الأم تحتفظ  الشركة  أن  أيضاً  تقرير مجلس  اليفي رأينا  في  الواردة  والبيانات  المجمعة  ة 

وأننا قد حصلنا على كافة المعلومات   .لية المجمعة متفقة مع ما هو وارد في هذه الدفاتربهذه البيانات الماقة م المتعلالشركة الأ إدارة

تتضمن  والإيضاحات المجمعة  المالية  البيانات  أن  كما  التدقيق،  رأيناها ضرورية لأغراض  يتطلبها  جم  التي  التي  المعلومات  يع 

رقم   الشركات  له  ال  لتعديلاتاو  2016لسنة    1قانون  الاحقة  لهالتنفيذية  ولائحته  اللاحقة  والنظام والتعديلات  التأسيس  وعقد   ،

 ،دناتقاوحسبما وصل إليه علمنا واع  .ة لهما، وأنه قد أجري الجرد وفقاً للأصول المرعيةالأساسي للشركة الأم، والتعديلات اللاحق

رقم   الشركات  لقانون  مخالفات  تقع  اوالتعد  2016لسنة    1لم  التنفيذله  قة  للاحيلات  لهاية  ولائحته  اللاحقة  لعقد  والتعديلات  أو   ،

على وجه قد يكون   2023ديسمبر    31هما، خلال السنة المنتهية في  التأسيس والنظام الأساسي للشركة الأم، والتعديلات اللاحقة ل

 الي. على نشاط الشركة الأم أو مركزها الماً له تأثيراً مادي
 

أنه القانون رقم  لم يرد إلى علمنا    قناخلال تدقي  نبين أيضـاً  هيئة أسواق المال    في شأن  2010لسنة    7وجود أية مخالفات لأحكام 

ً   2023ديسمبر    31والتعليمات المتعلقة به خلال السنة المنتهية في   ى نشاط الشركة الأم أو  عل  على وجه قد يكون له تأثيراً ماديا

 مركزها المالي.

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  سمدانال يم عبداللهعبدالكر

 فئة أ  208م الحسابات رقسجل مراقبي 
 إرنست ويونغ  

 والعصيمي وشركاهمالعيبان 
 

 2024فبراير  5
 

 الكويت 

 

 

 



 ركاتها التابعة ششركة أجيال العقارية الترفيهية ش.م.ك.ع. و
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   المجمع أو الخسائر رباحالأبيان 

 2023ديسمبر  31لسنة المنتهية في ل
  2023 2022 

 دينار كويتي   دينار كويتي  ات إيضاح  
    

 2,211,308 4,782,435  ير تأج إيرادات

 (530,426) (1,005,490)  مصروفات تشغيل عقارات

  

─────── ─────── 

 1,680,882 3,776,945  تأجير  إيراداتصافي 

  

─────── ─────── 

 دمات مقدمةمن خ إيرادات
 

1,719,243 7,137 

 ات مقدمةخدمتكلفة 
 

(1,158,382) (81,921) 

 
 

─────── ─────── 

 الخدمات( ائرسخ) إيراداتصافي 
 

560,861 (74,784) 
  ─────── ─────── 

    

 1,964,780 (47,810) 4 عقارات استثمارية التغير في القيمة العادلة ل

 2,608,457 2,884,992 5 حصة في نتائج شركات زميلة 

بالقيمة العادلة من خلال  موجودات مالية مدرجة من  ةققح م ريغ (رئخسا) أرباح

 (163,451) 135,566   سائرأو الخ حبارالأ

أو  رباحمن بيع موجودات مالية مدرجة بالقيمة العادلة من خلال الأ ةمحقق رئخسا

 (53,900) (865)  الخسائر

     - 110,161  أرباح توزيعات  إيرادات

  

─────── ─────── 

 4,355,886 3,082,044  استثمار  تاداإير فيصا

  

─────── ─────── 

 5,961,984 7,419,850  التشغيل  اتإيرادلي ماإج

  

─────── ─────── 
    

 (1,071,895) (1,022,503)  ية  إدارمصروفات 

     - (136,060)  مخصص خسائر الائتمان المتوقعة

  

─────── ─────── 

 4,890,089 6,261,287  شغيل الت إيراداتصافي 
    

 (778,423) (1,690,640)  تكاليف تمويل 

 31,225 118,578  أخرى  اتإيراد

  

─────── ─────── 

ضريبة دعم  و الزكاةو حصة مؤسسة الكويت للتقدم العلميربح السنة قبل 

 4,142,891 4,689,225   دارةالعمالة الوطنية ومكافأة أعضاء مجلس الإ

    

 (2,632) (10,223)  ويت للتقدم العلميلكا ةسسمؤ حصة

     - (15,261)  الزكاة

 (60,784) (118,326)  العمالة الوطنية دعم بة ضري

 (75,000) (75,000) 13 دارةمكافأة أعضاء مجلس الإ

  

─────── ─────── 

 4,004,475 4,470,415  ربح السنة 

  ═══════ ═══════ 

 

   

 فلس  19.72 فلس  22.01 3 مخففة الو ةربحية السهم الأساسي

  

═══════ ═══════ 

 

 

 

 

 

 

 

  



 ركاتها التابعة ششركة أجيال العقارية الترفيهية ش.م.ك.ع. و
 

 

 من هذه البيانات المالية المجمعة. اً تشكل جزء 18إلى  1حات المرفقة من إن الإيضا
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 لشامل المجمع لدخل ابيان ا

 2023ديسمبر  31للسنة المنتهية في 

  2023 2022 

 دينار كويتي   دينار كويتي  ضاح إي 

    

 4,004,475 4,470,415  ربح السنة 

 

 ─────── ─────── 

    شاملة أخرى: إيرادات

ات فترفي  أو الخسائر رباحالأإلى  قد يتم إعادة تصنيفها  أخرىلة ماش إيرادات
    ة:لاحق

 90,461 34,943 5 لشركة زميلة أجنبيةتعديلات تحويل عملات 

 

 ─────── ─────── 

 4,094,936 4,505,358  نةالشاملة للس   يرادات إجمالي الإ 

 

 ═══════ ═══════ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 





 

 

 

 

 

 
 

INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AJIAL REAL 

ESTATE ENTERTAINMENT COMPANY K.S.C.P. 
 

 

Report on the Audit of Consolidated Financial Statements 
 

Opinion 

We have audited the consolidated financial statements of Ajial Real Estate Entertainment 

Company K.S.C.P. (the “Parent Company”) and its subsidiaries (collectively, the “Group”), 

which comprise the consolidated statement of financial position as at 31 December 2023, the 

consolidated statement of profit or loss, consolidated statement of comprehensive income, 

consolidated statement of changes in equity and consolidated statement of cash flows for the 

year then ended, and notes to the consolidated financial statements, including material 

accounting policy information. 
 

In our opinion, the accompanying consolidated financial statements present fairly, in all 

material respects, the consolidated financial position of the Group as at 31 December 2023, and 

its consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended 

in accordance with International Financial Reporting Standards (“IFRS”). 
 

Basis for Opinion 

We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Our 

responsibilities under those standards are further described in the Auditor’s Responsibilities for 

the Audit of the Consolidated Financial Statements section of our report. We are independent of 

the Group in accordance with the International Ethics Standards Board for Accountants’ 

International Code of Ethics for Professional Accountants (including International Independence 

Standards) (IESBA Code), and we have fulfilled our other ethical responsibilities in accordance 

with the IESBA Code. We believe that the audit evidence we have obtained is sufficient and 

appropriate to provide a basis for our opinion. 
 

Key Audit Matters 

Key audit matters are those matters that, in our professional judgment, were of most significance 

in our audit of the consolidated financial statements of the current year. These matters were 

addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a whole, and in 

forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these matters. For each 

matter below, our description of how our audit addressed the matter is provided in that context. 
 

We have fulfilled the responsibilities described in the Auditor’s responsibilities for the audit of 

the Consolidated Financial Statements section of our report, including in relation to these matters. 

Accordingly, our audit included the performance of procedures designed to respond to our 

assessment of the risks of material misstatement of the consolidated financial statements. The 

results of our audit procedures, including the procedures performed to address the matters below, 

provide the basis for our audit opinion on the accompanying consolidated financial statements.  
  

Ernst & Young 

Al Aiban, Al Osaimi & Partners 

P.O. Box 74 

18–20th Floor, Baitak Tower 

Ahmed Al Jaber Street 

Safat Square 13001, Kuwait 

 Tel: +965 2295 5000 

Fax: +965 2245 6419 

kuwait@kw.ey.com 

ey.com/mena 
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AJIAL REAL 
ESTATE ENTERTAINMENT COMPANY K.S.C.P. (continued) 
 
 

Report on the Audit of Consolidated Financial Statements (continued) 
 

Key Audit Matters (continued) 
Valuation of investment properties 
Investment properties of the Group represent a significant portion of the total assets as at 31 
December 2023 and are carried at fair value. The management of the Group determines the fair 
value of its investment properties on periodical basis and uses external appraisers to support the 
valuation at year-end. The valuation of the investment properties at fair value is highly 
dependent on estimates and assumptions such as rental value, occupancy rates, discount rates, 
financial stability of tenants, market knowledge and historical transactions. Further, the 
disclosures relating to the assumptions are relevant, given the estimation uncertainty and 
sensitivity of the valuations. Due to the size and complexity of the valuation of investment 
properties and the importance of the disclosures relating to the assumptions used in the 
valuation, we identified this as a key audit matter. The Group’s policies for fair valuation of 
investment properties are presented in accounting policies in Note 2 of the consolidated 
financial statements. 
 

Our audit procedures included, among others, the following: 
- We have reviewed the assumptions and estimates made by the management and the 

external appraisers, appropriateness of the valuation technique and reasonableness of data 
used in the valuation. 

- We have evaluated the management’s sensitivity analysis to ascertain the impact of 
reasonably possible changes to key assumptions on the fair value of properties such as 
rental income, occupancy rates, discount rates, and historical transactions. 

- We have considered the objectivity, independence and expertise of the external appraisers. 
- We assessed that the significant assumptions and related uncertainties are appropriately 

reflected in the sensitivity disclosure in Note 4 to the consolidated financial statements. 
 

Other information included in the Group’s 2023 Annual Report  

Management is responsible for the other information. Other information consists of the 

information included in the Group’s 2023 Annual Report, other than the consolidated financial 

statements and our auditor’s report thereon. We obtained the report of the Parent Company’s 

Board of Directors, prior to the date of our auditor’s report, and we expect to obtain the 

remaining sections of the Annual Report after the date of our auditor’s report. 
 

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and 

we do not express any form of assurance conclusion thereon. 
 

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to 

read the other information and, in doing so, consider whether the other information is 

materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained 

in the audit, or otherwise appears to be materially misstated. If, based on the work we have 

performed we conclude that there is a material misstatement of this other information, we are 

required to report that fact. We have nothing to report in this regard. 
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AJIAL REAL 

ESTATE ENTERTAINMENT COMPANY K.S.C.P. (continued) 
 

 

Report on the Audit of Consolidated Financial Statements (continued) 
 

Responsibilities of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated 

Financial Statements 

Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated 

financial statements in accordance with IFRSs, and for such internal control as management 

determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial statements that are 

free from material misstatement, whether due to fraud or error.  
 

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the 

Group’s ability to continue as a going concern, disclosing as applicable matters related to going 

concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to 

liquidate the Group or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.  
 

Those charged with governance are responsible for overseeing the Group’s financial reporting 

process. 
 

Auditor’s Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements 

Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial 

statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and 

to issue an auditor’s report that includes our opinion. Reasonable assurance is a high level of 

assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always 

detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and 

are considered material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected 

to influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial 

statements. 

 

As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain 

professional skepticism throughout the audit. We also: 
 

 Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial 

statements, whether due to fraud or error, design and perform audit procedures responsive 

to those risks, and obtain audit evidence that is sufficient and appropriate to provide a basis 

for our opinion. The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is 

higher than for one resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional 

omissions, misrepresentations, or the override of internal control. 
 

 Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit 

procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing 

an opinion on the effectiveness of the Group’s internal control. 
  
 Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of 

accounting estimates and related disclosures made by management. 
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AJIAL REAL 

ESTATE ENTERTAINMENT COMPANY K.S.C.P. (continued) 
 

 

Report on the Audit of Consolidated Financial Statements (continued) 
 

Auditor’s Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued) 

 Conclude on the appropriateness of management’s use of the going concern basis of 

accounting and, based on the audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists 

related to events or conditions that may cast significant doubt on the Group’s ability to 

continue as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, we are 

required to draw attention in our auditor’s report to the related disclosures in the 

consolidated financial statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our 

opinion. Our conclusions are based on the audit evidence obtained up to the date of our 

auditor’s report. However, future events or conditions may cause the Group to cease to 

continue as a going concern. 
 

 Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial 

statements, including the disclosures, and whether the consolidated financial statements 

represent the underlying transactions and events in a manner that achieves fair presentation. 
 

 Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the 

entities or business activities within the Group to express an opinion on the consolidated 

financial statements. We are responsible for the direction, supervision and performance of 

the group audit. We remain solely responsible for our audit opinion. 
 

We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the 

planned scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant 

deficiencies in internal control that we identify during our audit. 

 
We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with 
relevant ethical requirements regarding independence, and communicate with them all 
relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence, 
and where applicable, actions taken to eliminate threats or safeguards applied. 
 

From the matters communicated with those charged with governance, we determine those 
matters that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of 
the current year and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our 
auditor’s report unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, 
in extremely rare circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our 
report because the adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh 
the public interest benefits of such communication. 
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF AJIAL REAL 
ESTATE ENTERTAINMENT COMPANY K.S.C.P. (continued) 
 
 

Report on Other Legal and Regulatory Requirements 
Furthermore, in our opinion proper books of account have been kept by the Parent Company 
and the consolidated financial statements, together with the contents of the report of the Parent 
Company’s Board of Directors relating to these consolidated financial statements, are in 
accordance therewith. We further report that, we obtained all the information and explanations 
that we required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements 
incorporate all information that is required by the Companies Law No 1 of 2016, as amended, 
and its executive regulations, as amended, and by the Parent Company's Memorandum of 
Incorporation and Articles of Association, as amended, that an inventory was duly carried out 
and that, to the best of our knowledge and belief, no violations of the Companies Law No 1 of 
2016, as amended, and its executive regulations, as amended, nor of the Parent Company’s 
Memorandum of Incorporation and Articles of Association, as amended, have occurred during 
the year ended 31 December 2023 that might have had a material effect on the business of the 
Parent Company or on its financial position. 
 

We further report that, during the course of our audit, we have not become aware of any 
violations of the provisions of Law No 7 of 2010 concerning the Capital Markets Authority and 
its related regulations during the year ended 31 December 2023 that might have had a material 
effect on the business of the Parent Company or on its financial position. 
 
 
 
 
 
 
    

ABDULKARIM AL-SAMDAN  
LICENCE NO. 208 A 
EY 
AL AIBAN, AL OSAIMI & PARTNERS 
 
 

5  February 2024 
Kuwait 



 

The attached notes 1 to 18 form part of these consolidated financial statements. 
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Ajial Real Estate Entertainment Company K.S.C.P. and its Subsidiaries 

CONSOLIDATED STATEMENT OF PROFIT OR LOSS 
For the year ended 31 December 2023 
 

 

  2023 2022 

 Notes KD KD 

    

Rental income  4,782,435 2,211,308 

Property operating expenses  (1,005,490) (530,426) 

  ─────── ─────── 

Net rental income  3,776,945 1,680,882 

  ─────── ─────── 

Revenue from services rendered  1,719,243 7,137 

Cost of services rendered   (1,158,382) (81,921) 

  ─────── ─────── 

Net services income (loss)  560,861 (74,784) 

  ─────── ─────── 

    

Change in fair value of investment properties 4 (47,810) 1,964,780 

Share of result from associates 5 2,884,992 2,608,457 

Unrealised gain (loss) on financial assets at fair value through profit or loss  135,566 (163,451) 

Realised loss on sale of financial assets at fair value through profit or loss  (865) (53,900) 

Dividend income  110,161 -     

  ─────── ─────── 

Net investment income  3,082,044 4,355,886 

  ─────── ─────── 

Total operating income  7,419,850 5,961,984 

  ─────── ─────── 

    

Administrative expenses  (1,022,503) (1,071,895) 

Allowance for expected credit losses  (136,060) -     

  ─────── ─────── 

Net operating income  6,261,287 4,890,089 

    

Finance costs  (1,690,640) (778,423) 

Other income  118,578 31,225 

  ─────── ─────── 
PROFIT FOR THE YEAR BEFORE CONTRIBUTION TO NATIONAL 

LABOUR SUPPORT TAX (NLST) ,ZAKAT, KFAS AND BOARD OF 

DIRECTORS’ REMUNERATION  4,689,225 4,142,891 

    

Contribution to KFAS  (10,223) (2,632) 

Zakat  (15,261) -     

NLST  (118,326) (60,784) 

Board of Directors’ remuneration 13 (75,000) (75,000) 

  ─────── ─────── 

PROFIT FOR THE YEAR  4,470,415 4,004,475 

  ═══════ ═══════ 

    

BASIC AND DILUTED EARNINGS PER SHARE 3 22.01 fils 19.72 fils 

  ═══════ ═══════ 



 

The attached notes 1 to 18 form part of these consolidated financial statements. 
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Ajial Real Estate Entertainment Company K.S.C.P. and its Subsidiaries 

CONSOLIDATED STATEMENT OF COMPREHENSIVE INCOME  
For the year ended 31 December 2023 
 

 

  2023 2022 

 Note KD KD 

    

Profit for the year  4,470,415 4,004,475 

  ─────── ─────── 

Other comprehensive income:    

Other comprehensive income that may be reclassified to profit or loss in 

subsequent periods:    

Foreign currency translation adjustments of an associate 5 34,943 90,461 

  ─────── ─────── 

TOTAL COMPREHENSIVE INCOME FOR THE YEAR  4,505,358 4,094,936 

  ═══════ ═══════ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  




